

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.-Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por D. Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.-Tel. 25

Año XXX.—Número 7.414

Segovia. — Lunes 3 de Febrero de 1930

Correspondencia: Apartado núm. 11

INFORMACIONES COMENTADAS

LA MAGIA DE VEINTISEIS CUENTOS INFANTILES

Por DIONISIO PÉREZ

Como un niño, en una resurrección, en España en cuentos para niños. Una fuente clara y preciosa, como la de nuestro Romancero, por ejemplo—puestos ya a endurecer el corazón de los niños con el relato de truculentas hazañas—se desdén y olvidó ante la invasión de gigantes, trasgos, príncipes encantados, doncellas embrujadas, duendes, dragones... ¿Se ha pensado alguna vez en la influencia que ha ejercido en el desenvolvimiento del pueblo español, de fantasía propensa al desbordamiento, de credulidad ingenua, de impresionabilidad enfermiza, esta literatura infantil concebida y adaptada para otras razas?

Yo no recuerdo que el tema se haya tratado en ningún texto de pedagogía. El arte de contar cuentos no se ha utilizado en España como procedimiento educador. A nuestros maestros de escuela no se les ha enseñado en las Normales el modo de contar cuentos a los niños; en el horario escolar no hay un hueco para el cuento, entre las sesudas enseñanzas, memoristas las más de ellas, que deforman al niño y lo despojan de su infantilidad antes de que la virilidad o la feminidad la suplanten en su pensamiento y en su corazón. Ni se ha advertido que en el repertorio de cuentos que se escribieron o tradujeron para los niños españoles hay muchos que debieron de ejercer una influencia funesta en la educación sexual de los desprevendidos lectores.

Hace poco, en la Escuela de Padres, creada recientemente en París, se inició una serie de conferencias sobre literatura infantil. Lo fundamental de cuanto allí se ha dicho, es que nuestra edad incorpora demasiado pronto al niño a las preocupaciones, al trato y a los hábitos de sus ascendientes, privándole de su vida aparte, de su mundo propio, del gusto aislamiento que apetece los muchachos para no sentirse vigilados, guiados, tiranizados, para dar rienda suelta a su infantilismo, para gustar la libertad, tal como se concibe en sus razonamientos primarios. Y en este mundo aparte, la literatura infantil es como un hada iluminadora, sugeridora, inspiradora. ¡Qué difícil acercarse al entendimiento y al corazón del niño llevándole, como ofrenda de la civilización, en el encanto mago de un cuento, ideas y sentimientos niños también, no manchados ni deformados por la hombría, que creamos madurez, y suele ser degradación y degeneración y apartamiento del natural humano!

Ha alcanzado esta rara perfección Antonio Robles. Leyendo sus cuentos los niños le creerán niño también; un niño que ha trocado en bella literatura aquel secreto impulso misterioso, alma de la infantilidad, interpretado por Bernardo Guardini en su libro «El espíritu de la liturgia», publicado hace pocos meses en París: «En su juego y por su juego dice este filósofo. —El niño no se propone alcanzar ningún fin. No quiere otra cosa que desplegar su fuerza naciente, expandir libremente su vida en forma de movimientos, de gestos, de palabras que no tienen ninguna finalidad positiva. Su solo objeto es dilatarse, desarrollarse, llegar a ser siempre más plenamente él mismo, explorando con audacia enorme las sensaciones que va a ofrecerle la vida...» Este niño que Guardini ha visto como filósofo, lo ha adivinado Antonio Robles en aquel cuento genial en

que un chiquillo barbián, llamado Castaña, se busca a sí mismo en el intrincado bosque, que es la vida, y se encuentra siguiendo los latidos de un corazón que es el suyo propio y retorna a su hogar llevando a su madre apenada el hallazgo del tesoro de sí mismo...

Y cada niño lector palmoteará de alegría, entendiendo descifrado tan claramente el enigma de su corazón... Hermoso triunfo que juzgara digno de sí el propio Nazareno, niño a quien no han llegado a entender los hombres; hermoso triunfo más envidiable que todos los éxitos literarios y todas las consagraciones de la fama y todos los elogios de la crítica... Antonio Robles, hablando a los niños, sí que puede preparar una generación de hombres para España...

El presidente del Consejo visitará a los jefes políticos. Las elecciones municipales

El presidente del Consejo, en los últimos días de la semana entrante, y en los primeros de la siguiente, visitará a los ex presidentes del Consejo y a los jefes de los antiguos partidos políticos.

Estas visitas se ampliarán a aquellas personalidades cuyas opiniones juzgue interesantes el conde de Xauen. A nuestro juicio, este deseo del general Berenguer tiene una significación de concordia, y es una nueva expresión del deseo de llegar a la pacificación de los espíritus, reiteradamente expuesto por el Gobierno.

También se cree que al Gobierno le preocupa la resolución que haya de adoptar en orden a los actuales Ayuntamientos. Creemos que ni los Municipios destituidos después del golpe de Estado volverán ni quedarán los actuales. Tal vez se vaya a designaciones automáticas, según normas que oportunamente han de dictarse.

Madre e hija electrocutadas

Sevilla, 2.—A consecuencia de una gran tormenta desarrollada en Morón de la Frontera, cayó al suelo un cable de alta tensión eléctrica.

Importante Consejo de ministros

Tuvo mucho interés el celebrado en la tarde del sábado. Lo demuestra la exposición de acuerdos comprendidos en la Nota oficiosa «El Gobierno acordó que cada uno de los ministros examine detenidamente las disposiciones dictadas en estos últimos años relativas a sus respectivos departamentos, a fin de reintegrar desde luego a la vigencia, a medida que las circunstancias lo consientan, revisando cuidadosamente las disposiciones que hayan sido sustituidas, para dejarlas sin efecto, o modificarlas, o adaptarlas a las necesidades presentes, o, en caso preciso, mantenerlas, todo sin perjuicio de proponer en su día a las Cortes resolución definitiva sobre este particular.

Se acordó también el restablecimiento de la ley de Administración de la Hacienda pública, con arreglo a la cual únicamente podrán concederse créditos extraordinarios y suplementos de crédito y celebrarse contratos de servicios públicos. También se estudió la posibilidad y conveniencia de suprimir o simplificar los organismos administrativos de cada departamento, con el propósito de reducir todos los gastos que no sean absolutamente indispensables. Se tomó acuerdo de dejar en suspenso la agrupación de trece pueblos a Valencia hasta que sean resueltos los recursos contra ellos presentados.

Sin efecto también se deja la obligación impuesta a los exportadores referente al 80 por 100 de las divisas extranjeras en moneda nacional. Se acordó sea aprobado el estatuto de las Federaciones de Estudiantes, dando normas para la unanimidad de criterio. Se ha tomado el acuerdo de reintegrar a sus cátedras y escalafón a los catedráticos actualmente apartados de la enseñanza y la reintegración en sus derechos académicos al señor Sbert. Se dicta una Real orden devolviendo a los Colegios de Abogados

Josefa Martínez Sánchez, de treinta y ocho años pisó inopinadamente en el cable y murió electrocutada. Su anciana madre Josefa Sánchez Torrejón, creyendo que su hija había sufrido una caída, intentó levantarla del suelo y al tocar el cuerpo murió también electrocutada. Josefa, que era viuda, deja cinco hijos de corta edad.

CURIOSIDADES Y ANÉCDOTAS

Napoleón aumentado y corregido

El actor francés Drain, de la Comedia Francesa, a fuerza de representar en las tablas el personaje Napoleón—los autores aprovechaban el extraordinario parecido de Drain con el primer Bonaparte—llegó a identificarse de tal modo con el espíritu del emperador, que hablaba fuera de escena como si fuese el propio corso.

Así, cuando se estrenaba un papel nuevo, decía siempre: «¡Ojalá tenga hoy mi Austerlitz, y no mi Waterloo!»

Jamás decía: «¿Cuándo me llegará la retirada?», sino «¿Cuándo me verá en Santa Elena?»

Por último, un día que alguien le discutió que no se parecía tanto a Napoleón, que era más alto que el inmortal guerrero, y para demostrarlo lo llevó a ver la estatua del gran hombre, en París, Drain se encogió de hombros y exclamó: «¡Es igual! Pero yo llevo el capote gris mejor que él...»

Quieren que la causa contra "Ricardito", se vea ante el Jurado

Barcelona, 1.—El inmediato restablecimiento de la normalidad, que se espera tenga su repercusión en el orden judicial, dará lugar seguramente al aplazamiento en la celebración del juicio por la muerte de Pablo Casado. Alguna de las partes interesadas tiene empeño en que la causa se vea ante el Jurado, y con esta finalidad se pedirá con cualquier pretexto el aplazamiento de la causa que había de verse a partir del día 13 del corriente.

Revisión de disposiciones

Creemos de suma trascendencia la revisión de las disposiciones aplicadas por la Dictadura con infracción constitucional. Suponemos que la derogación se aplicará con un espíritu limitado, pues de otro modo sería enorme, difícilísima y quizá imposible de realizar la labor que el proyecto supone. La Dictadura ha obrado en la esfera de los intereses públicos sin freno alguno legal y por lo tanto en casi la totalidad de su obra aparece infringida la ley fundamental del Estado desde el cobro de tributos hasta la inversión de gastos.

Restablecimiento de la Ley de Contabilidad

Fué totalmente derogada por el Dictador. En su derogación se encontró el medio para disponer libremente del Patrimonio nacional sin más fórmula que el decreto ministerial; y de este modo tan sencillo pudieron crearse tributos, y distribuir gastos en cantidad tan considerable que no cabiendo dentro del presupuesto, y a fin de que aparentemente éste avanzase a la nivelación, se creaba una Deuda del Estado que, en cuatro años, ha alcanzado una de siete mil millones de pesetas, sin contar el aval o fianza con que el Estado responde de los compromisos de determinadas empresas.

Esta disposición del actual Gobierno no podrá reparar la totalidad del daño causado por su antecesor, para señalar un criterio que podrá ser aplicado al juzgar las infracciones constitucionales.

La Asamblea Nacional

El Gobierno declara que por ahora no se ocupará de su disolución, pero lo hará a su tiempo. La Asamblea nunca tuvo otra importancia que la informativa que la atribuyó la Dictadura. Verdaderamente no es cosa de ocuparse de ella por ahora.

Reducción de gastos

También se estudió la posibilidad

NIÑO-DENTISTA

Plaza Mayor, 6. Jueves, viernes y sábados

	Pesetas		Pesetas
Extracción sin dolor.....	3,00	Dentaduras completas, 28 dientes.....	140,00
Dientes de oro, 22 kilates...	30,00	Dentaduras de oro, 28 dientes.....	600,00
Dientes de porcelana.....	5,00		
Empastes.....	5,00		

PIDAN NUMERO PARA LA CONSULTA AL TELEFONO 118

La mejor dentadura con los mejores materiales que existen, garantizada por diez años, a DIEZ PESETAS DIENTE

Clinica: Talleres y Laboratorio en Madrid, Carretas, 19

y conveniencia de suprimir o simplificar los organismos administrativos de cada departamento, con el propósito de reducir todo gasto que no sea absolutamente indispensable.

Se suprimirán muchos de los organismos creados por el Gobierno anterior, entre ellos el Tribunal de Hacienda, quedando restablecido el de Cuentas del Reino en todas sus atribuciones.

Catedráticos repuestos

Por la disposición que anteanoche adoptó el Gobierno serán reintegrados en sus cátedras los señores Flórez-Posada, Ortega y Gasset, Jiménez Asúa, De los Ríos (don Fernando) y Roces.

El señor Unamuno, que fué dado de baja en el escalafón, volverá a ocupar en él el lugar que tenía en la fecha de su separación.

Para adoptar el acuerdo de anteanoche el Gobierno ha tenido en cuenta las peticiones de los Claustros respectivos, ya que los catedráticos eliminados no hicieron solicitudes.

Multas extralegales

La resolución del Gobierno de realizar un examen detenidísimo de las disposiciones dictadas en los últimos años, lleva implícita la suspensión de las multas extralegales que fueron aplicadas en el pasado régimen. En general, el acuerdo tiene una gran amplitud, y el Gobierno se remite al juicio de las Cortes en su día, para que aquéllas examinen lo actuado.

DIMES Y DIRETES

Elogio lírico de la nieve... "Hazelina"...

En un semanario se ataca, injustamente, a nuestro querido amigo y compañero, el culto y correcto escritor, corresponsal en Segovia de «El Norte de Castilla», porque dice, empleando una figura retórica, muy corriente hasta en los grandes literatos, al hablar de la nieve: «Los poéticos y desesperantes COPOS BLANCOS».

Esto, como puede ver el lector, no es ningún disparate, cuando en el mismo número del citado semanario—donde se trata de arañar inútilmente al referido representante en nuestra ciudad del gran periódico vallisoletano, con mucha insistencia, proceder nada recto, porque huele a reñillas particulares—Luz Caballero, en uno de sus «Reflejos», se ocupa también de la nieve, llamándola «blanca y escalofriante alfombra» y añadiendo: «los fantásticos panoramas que sus BLANCOS COPOS van formando» y el director de un periódico a «ocho días vista», no lo corrigió, no supo o no se atrevió a hacerlo, por no estar seguro del empleo lícito de esas lindexas líricas.

Sí, señores; se puede decir, aunque haya quien se empeñe en todo lo contrario, «los copos blancos de la nieve», como la negra sotana de

un presbítero, el áureo pectoral de un prelado, aun cuando no se suelen usar de plata y el borlino bastón de un teniente de alcalde de la extinta Dictadura, que, ya se sabe, tiene que disponer de esos envaneceadores colgajos...

Un poco más de agudeza señor P. P. W., que nos va resultando un cazador de gazapos frustrado, al que se le dispare la escopeta, por no saber manejarla, y con ella se hiere.

TRES BEMOLES Y UN SOSTENIDO

UN ARTICULO DE "EL SOL",

En las primeras líneas que «El Sol» ha podido dedicar al nuevo Gobierno, aparecen los siguientes razonamientos:

«Nos place recordar ahora la actitud con que recibió «El Sol» los acontecimientos de Septiembre del 23. Cuando vimos que la Dictadura no se circunscribía a su natural misión, sino que se asentaba como régimen definitivo y empezaba a gobernar sin preocuparse para nada de la voluntad del país, nuestra actitud cambió radicalmente. En los seis años y cuatro meses que ha durado la situación, nuestra oposición sistemática no se ha debilitado un momento, aunque no haya podido manifestarse con la claridad y la energía con que habríamos deseado manifestarla.

Saludamos hoy con plena satisfacción y llenos de esperanza la caída de la Dictadura. Cuando nos sea permitido juzgaremos ese período histórico, no con un propósito de venganza, sino con un fin de aleccionamiento. De momento hemos de limitarnos a señalar que el fin de la Dictadura ha producido en los últimos años una sensación de bienestar, si quiera esté condicionada. Es una sensación de bienestar expectante. Alegría por lo ocurrido. Atención por lo que pueda acontecer. Ha bastado para ello que el general Berenguer se declare constitucional y parlamentario y anuncie el restablecimiento de la normalidad.

Mientras el Gobierno actual no se aparte de este camino ni se detenga en él, creemos que nuestro deber es no hostilizarle ni apurarle con apremios excesivos, aunque no cedemos a nadie en la viveza del deseo de ver absolutamente restablecidas las libertades públicas. Pero cuando un país ha dejado pasar más de seis años de régimen de privación sin que en sector alguno de él—entidades económicas, políticas, Prensa, masa social—se alce una protesta colectiva, bien puede esperar unos meses.»

¡ATENCIÓN!

Pongo en conocimiento de mi numerosa clientela y al público en general, que desde el día 1.º de Febrero se venderá el carbón vegetal superior, a 2,50 pesetas la arroba.

¡NO CONFUNDIRSE!

José Zorrilla, 54, carbonería

AVISO IMPORTANTE

La Casa Sessé pone en conocimiento de su distinguida clientela y del público en general que expone en su gran almacén la más extensa colección de toda clase de muebles, de todos los estilos, tanto de lujo como económicos, a precios sin competencia.

La importancia de sus talleres mecánicos, los más antiguos y acreditados de la región y su norma comercial de vender mucho con escasa utilidad, le permite llegar a estos limitadísimos precios.

Prospectos, catálogos y presupuestos, gratis

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS

Juan Bravo, 36 JUNTO A LA ZAPATERIA «LOS CHICOS»

Frente a la estatua de Juan Bravo

NITRATO DE CAL IG

Eficaz abono de cobertera, de efectos muy rápidos, 15-16% de nitrógeno y un 28% de cal (correspondiente a un 50% de carbonato de cal).

PARA DETALLES: UNIÓN QUÍMICA Y LLUCH S. A.

Delegación de Madrid, calle Marqués de Cubas, 1, MADRID

Para consultas técnicas y muestras gratuitas: UNIÓN QUÍMICA Y LLUCH S. A.

BARCELONA Apartado 462



EL SEÑOR

Don Domingo García Barrios

Veterinario

Que falleció en Bernardos (Segovia) el día 31 de Enero de 1930 a los 79 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

Sus desconsolados hijos doña Sofía (viuda de Cubero), don Ignacio y don Pablo García González; hijas políticas doña Isabel Martín y doña Teresa Callejo; nietos, biznietos, hermanos, sobrinos y demás parientes,

Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Noticias políticas

El domingo del presidente

Ayer continuaron en el Palacio de Buenavista los preparativos para que el general Berenguer pueda instalarse hoy en el ministerio de Ejército, donde tendrá ordinariamente su despacho.

Durante la mañana estuvo el presidente del Consejo trabajando en dicho departamento, que abandonó a las dos de la tarde, después de haber recibido al ministro de la Gobernación, general Marzo, con el que conferenció largamente.

También estuvo en el ministerio de Ejército el general Goded.

A las seis y cuarto de la tarde volvió el presidente al ministerio de Ejército, donde recibió varias visitas, permaneciendo en él hasta después de las nueve de la noche.

La subsecretaría de la Presidencia

Aunque oficialmente no se ha hecho el nombramiento, puede asegurarse que será nombrado subsecretario de la Presidencia del Consejo

de ministros el coronel del Cuerpo Jurídico militar, don Ricardo Ruiz y Benítez de Lugo.

Ayer, domingo, estuvo por la mañana y por la tarde despatchando en el Palacio de Buenavista con el presidente del Consejo de ministros, general Berenguer.

Es muy posible que el señor Ruiz y Benítez de Lugo tenga la misión de informar a la Prensa los días que el presidente del Consejo no pueda recibir a los informadores.

Disponibles en Madrid

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» de ayer, domingo, autoriza al teniente general don Miguel Primo de Rivera y Orbaneja para que fije su residencia en Madrid, como disponible.

Igual autorización publica con referencia al teniente general don Severiano Martínez Anido.

La medalla del Trabajo

Se ha concedido la medalla del Trabajo, de oro, al capitán general de Cataluña, don Emilio Barrera Luyando.

bres; el «Montenegro número 8», con otros once hombres a bordo; el «Angel Manuel», que lo tripulan diez hombres, y el «Agujas», por otros diez.

Los armadores siguen las pesquisas por toda la costa hasta Cádiz, sin resultado hasta ahora.

Se sabe que hace nueve días los «Montenegro» se hallaban pescando a la altura de Aveiro, y luego no han sido vistos por parte alguna.

La impresión es cada vez más pesimista.

Un concejal destituido por la Dictadura, que reclama su cargo

Vitoria, 2.—Es tema de todas las conversaciones el siguiente hecho ocurrido hoy en la Casa Consistorial: don Fermín González Sarralde solicitó del secretario del Ayuntamiento que le acompañara al despacho del alcalde, porque iba a tomar posesión del cargo de concejal, del que fué destituido cuando vino al Poder el Gobierno de la Dictadura. Como dicho Gobierno ha caído y el nuevo es un Gobierno constitucional, presidido hoy por el general Berenguer, se consideraba más concejal que los actuales, nombrados por Real orden, y por ello iba a tomar nuevamente posesión de su cargo de concejal popular. El alcalde se negó a acceder a los deseos del visitante, y entonces éste pidió al secretario municipal que le extendiera un certificado en el que se hiciera constar el objeto de su visita, así como la negativa del alcalde de darle la posesión del cargo. El secretario, extendiendo el certificado, lo entregó al solicitante.

Sección provincial administrativa de Primera Enseñanza

Nóminas al pago

Se encuentra al pago en cada una de las habilitaciones del Magisterio Nacional primario de la provincia, las nóminas de los haberes correspondientes al pasado mes de Enero.

Autorizaciones cuarto turno

A su debido tiempo han tenido entrada en esta Sección las autorizaciones cuarto turno, pertenecientes a los maestros que a continuación se expresan: don Angel A. Gracia Morales, de Cantalejo; don Jesús Sanz, de la nacional de Moral; don Abraham Martín, de Escalona del Prado; don Bernabé Sanz Vázquez, de Montuenga, y doña Alejandra Torán Vacas, de Montuenga.

Clases pasivas

La maestra jubilada de la nacional de Hontalbilla, en esta provincia, doña Basilisa Domínguez, remite a esta Sección copia del oficio de esta dependencia en que se le daba traslado del acuerdo de su clasificación como jubilada, por la Dirección general de la Deuda y Clases pasivas.

Matrícula escolar

Remiten los datos estadísticos correspondientes al pasado mes de Enero los maestros, director de la nacional graduada de niños, número 2; de esta capital, don Pedro Natalias, y el director de los Padres Misioneros del Sagrado Corazón de María.



SUFRAGIOS

Mañana, a las diez, en la iglesia de San Andrés, se celebrará la misa de privilegio por el alma de

DOÑA CONSUELO LOPEZ MENDOZA

(VIUDA DE ROLDAN)

Q. E. P. D.

Desde el día 6 al 14, se dirá un novenario de misas rezadas a las ocho y media, en la misma iglesia, rezándose el santo rosario, y el día 15, a las ocho y media, empezarán las misas gregorianas en la Santa Iglesia Catedral, en la capilla del Sagrario (altar del Santo Cristo).

Su hermana y sobrina,

Agradecerán a sus conocidos y personas piadosas la asistencia.

LOS TEATROS

EN JUAN BRAVO

«La mujer y el harem» y «Oriente Expres», películas cinematográficas

En la película que responde al primer título, proyectada el sábado en el teatro de la plaza Mayor, se plantea el eterno problema feminista. Inspirada en una tesis de Theodore Valensi, se trata de comparar la cautividad de las mujeres orientales con la libertad de las damas de occidente y, ni que decir tiene, que el resultado por imperativos de la razón y de la justicia, es favorable para estas últimas.

Es de alabar en esta película los

fastuosos decorados, de puro sabor oriental, y la perfección técnica. La acción un tanto lenta y con alguna disparidad con nuestras costumbres, hace que se fatigue un poco la atención de los espectadores.

En la interpretación destacan Leon Mathot y el actor español James Devessa.

En las secciones de ayer domingo se pasó la gran producción alemana «Oriente-Expres», en la que el director Wilhelm Thiele ha engarzado una fábula ingenua y sencilla cuyos episodios se salvan a fuerza de encanto y simpatía.

La base de esta película está en la labor, por todos conceptos admirable, de Heinrich George. Actor seguro, y de precisa caracterización, salva los momentos más comprometidos, fiándose al dominio de su gesto las más arriesgadas vacilaciones y las más peligrosas pobreza del asunto.

Lil Dagover y Angelo Ferrari, con el resto de los intérpretes, contribuyen a la esmerada realización de esta comedia cinematográfica.

F. M. y G.

Los caballeros del Toisón de Oro

Se reunirán próximamente en Barcelona

Madrid, 2.—Según parece, el Rey se dispone a reunir próximamente en Barcelona a todos los caballeros del Toisón de Oro, entre los cuales figuran los Reyes de Inglaterra, Suecia, Italia, Dinamarca, el emperador del Japón, el príncipe de Gales, el ex káiser, Poincaré, Doumergue y el ex kronprinz.

El número de collares es 51; pero falta el del Zar de Rusia, que los bolcheviques se negaron a devolver después de la muerte del Zar, declarando que era propiedad del Estado.

Todos los caballeros del Toisón de Oro han sido invitados para esta reunión, y algunos de ellos no podrán asistir, pero entre los que han prometido acudir se cita al señor Poincaré y al ex kronprinz. Según el ceremonial, corresponde estar sentados el uno al lado del otro, a lo que, se nos asegura, no han opuesto objeción alguna.

La Asociación de funcionarios municipales

Junta general. Nombramiento de nueva Junta directiva. El presidente de la Asociación general de funcionarios municipales de España, señor Barricart, presidente de la reunión

Ayer, a las once de la mañana, conforme estaba anunciado, reunió los obreros y funcionarios municipales, pertenecientes a la Asociación de esta capital, en uno de los locales de las escuelas de los Huertos, para celebrar Junta general.

A tal fin, anteanoche llegaron, procedentes de Madrid, el presidente de la Asociación general de empleados y obreros municipales, don Cándido Barricart, abogado funcionario del Ayuntamiento de Madrid y ex diputado a Cortes, y el señor don Pedro Martín, delegado de los obreros municipales asociados de Madrid.

Abierta la sesión, ocupó la presidencia el señor Barricart, acompañado de la Junta directiva de la Asociación de Segovia.

Una vez aprobada el acta de la anterior Junta general celebrada, dióse cuenta de los asuntos que figuraban en el orden del día, todos de puro trámite.

Seguidamente y a instancia de los allí reunidos, procedióse a la elección de nueva Junta directiva, que quedó constituida por unanimidad, en la siguiente forma:

Presidente, don Rogelio Urrialde; vicepresidente, don Agustín Moreno; contador, don Francisco M. Pajares; tesorero, don Faustino Ibarrodo; secretaria, doña Teresa San Sabas; vocales: don Román de Pedro, don Juan Martín y don Mariano Arribas.

Después hizo uso de la palabra el presidente de la Asociación nacional, señor Barricart, quien, en períodos fáciles y persuasivos que le acreditan de brillante orador—no hay que olvidar que dicho señor ha intervenido en grandes campañas políticas como uno de los más destacados diputados a Cortes mauristas—expuso a los funcionarios municipales segovianos lo que significaba el espíritu de Asociación y las positivas ventajas que reportaba la unión societaria para conseguir las legítimas aspiraciones de la clase, cerca de los alcaldes y poderes públicos.

El señor Barricart, con palabra convincente, invitó a los empleados y obreros municipales, a que se suscribiesen a la Asociación, para, de ese modo, robustecer esta Corporación y dignificar, así, a los demás compañeros.

Dijo que, en la actualidad, la Asociación Nacional tiene una gran fuerza para la consecución de los fines que persigue—que no son otros sino el prestar apoyo moral y material al



QUINTO ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma de LA SEÑORA

Doña Alejandra González Moreno De Pérez

Que descansó en el Señor el 4 de Febrero de 1925

R. I. P.

Su viudo don Manuel Pérez; hija doña María Teresa; hijo político don Víctor Sanz y demás familia,

Ruegan a sus amistades una oración y la asistencia a alguna de las misas que, en sufragio de su alma, se celebrarán mañana, martes, en la iglesia de los Padres Misioneros, a las ocho y ocho y media, y en la parroquia de San Martín, de ocho a doce, y el culto al Santísimo en la iglesia de Corpus, de cinco a seis de la tarde, favor por el que les quedarán muy agradecidos.

funcionario y obrero municipales, que antes se hallaban en la mayor indefensión—y terminó el señor Barricart su brillante y documentada disertación exhortando, nuevamente, a todos a laborar sin desmayo por el engrandecimiento de la familia municipal.

Al terminar el presidente de la Asociación Nacional su notable oración, fué objeto de una entusiasta ovación.

Después habló el representante obrero de Madrid señor Martín, quien se expresó en términos análogos a los del señor Barricart, siendo, igualmente, aplaudido.

A las dos de la tarde terminó la Junta general dentro de la mayor armonía y entusiasmo.

Por último, el señor Barricart y la nueva Junta directiva de la Asociación de Segovia, visitaron al alcalde, señor Moreno (don Claudio), para darle cuenta de la reunión y condensarle las aspiraciones legítimas de los funcionarios y obreros municipales de esta capital.

En el tren, travía de ayer tarde, regresaron a Madrid los señores Barricart y Martín.

REPLANTEO DE ALBERGUES PARA AUTOMOVILISTAS

Por los funcionarios del Patronato y arquitectos directores, se ha procedido al replanteo y comienzo de las obras en los albergues para automovilistas emplazados en Aranda de Duero, Almazán y Medinaceli.

El albergue de Aranda de Duero está situado en el término municipal de dicha villa y en el kilómetro 161 de la carretera de Madrid a Burgos, en el arbolado que rodea el santuario de la Virgen de las Viñas.

El de Almazán tiene su emplazamiento en el kilómetro 184 de la carretera de Tarazona, Soria, Logroño, Irún, y el de Medinaceli se halla situado junto a la misma población, en un lugar desde el cual se domina una gran extensión de terreno, con magníficas vistas en todas direcciones. Por un ramal de carretera de kilómetro y medio de longitud queda unido este albergue al kilómetro 153,500 de la carretera de Madrid a Zaragoza.

Las obras de la Ciudad Universitaria

Cuarenta y seis millones para las Facultades de Medicina y Farmacia y las Escuelas de Odontología y Arquitectura

Madrid, 2.—La Junta constructora de la Ciudad Universitaria celebró ayer sesión bajo la presidencia del Rey. Asistieron los señores ministro de Instrucción pública, Tormo, Recaséns, Simonena, Yanguas, López Otero, Landecheo, Casares Gil, Palacios Ureña, Asín Palacios, Alemany, Aristizábal, Peláez, Octavio de Toledo, Polch, Díez Canseco, y secretario, vizconde de Casa Aguilar.

Su Majestad dirigió un saludo al duque de Alba, quien, por razón de su cargo y como vicepresidente de la Junta, asistía por primera vez a las sesiones de ésta.

El señor López Otero, como arquitecto-director de las obras, participó que ha terminado el proyecto de alcantarillado y el pliego de condiciones para su ejecución. Podrán salir a concurso estas obras en la primera quincena de este mes; para el alcantarillado de la zona de Facultades el presupuesto se eleva a 1.500.000 pesetas. Inmediatamente

después comenzarán las obras de construcción de las Facultades de Medicina y Farmacia, Escuela de Odontología y Escuela de Arquitectura, que representan en conjunto un presupuesto de unos cuarenta y seis millones de pesetas.

Trabájase ahora para ultimar los cálculos de presupuesto y preparación de condiciones del concurso para que pueda éste anunciarse a fines del mes actual o comienzos del próximo. La Junta se ocupó también del proyecto de plantaciones y jardines, en el que se invertirán seis millones de pesetas. La superficie ocupada por jardines y bosques ha de ser de 120 hectáreas. También es muy extensa la que ocuparán las vías pavimentadas por diversos sistemas, que puede calcularse alrededor de unos quinientos mil metros cuadrados.

Se informó la Junta de que había comenzado la transplatación de árboles con las máquinas importadas

Todo Segoví y su provincia sabe... que la reguladora de precios en ultramarinos es LA ECONOMICA

NOTA DE ALGUNOS PRECIOS

Sémola fina, muy rica... 0,90 pesetas kilo

Sopa fideos, superior... 0,85 »

Arroz primera... 0,65 »

Jabón Aravaoca (legítimo)... 1,55 »

» pinta azul o verde, trozo... 0,60 »

» pasas estupidadas... 1,20 »

Lentejas nuevas, desde... 1,20 »

Salmon extra, lata de 600 gramos... 1,50 »

Queso de Villalón, fresco... 3,50 » kilo

Aceitunas sevillanas... 1,00 »

No olvide que está en la casa del bacalao y ofrece clases superiores desde 1,50 kilo

SAN FRANCISCO, 22 TELEFONO 47

SUCURSALES

Plaza de San Lorenzo, núm. 8 y estación de El Espinar

TEATRO JUAN BRAVO

Martes, 4, a las siete y diez y media GRANDIOSA PELICULA DE LA CASA METRO, TITULADA

EL BOTONES

Precios corrientes

El próximo jueves,

BEN-HUR

Proyección completa en secciones en tarde y noche

Dancing Solera, ULTIMA HORA

(POR TELEFONO)

MADRID, 2'30 TARDE

Reina gran efervescencia a causa de la actualidad política.

Nuevo ministro de Economía

Madrid.—Esta mañana se nos ha manifestado que ha sido nombrado ministro de Economía Nacional el ex subsecretario del ministerio de la Gobernación don Julio Wais. Inmediatamente jurará el cargo.

Sanidad pecuaria

La «Gaceta» de hoy publica una disposición por la que los inspectores provinciales de Sanidad pecuaria procederán urgentemente a realizar estudios y recopilación de datos que servirán de base para redactar el proyecto de clasificación de los partidos pecuarios municipales e inspectores municipales de Higiene.

Construcción de una escuela en Aldeasaño

Publica la «Gaceta» una Real orden aprobando el proyecto redactado por el arquitecto don Francisco Javier Cabello, para construir en el Ayuntamiento de Aldeasaño un edificio escuela unitaria de asistencia mixta y concediendo en principio una subvención de 9.000 pesetas que se abonarán después de terminadas las obras y realizadas las visitas de inspección que se determinan en el artículo 13 del Real decreto de 10 de Julio de 1923.

De arribada forzosa

Vigo.—Ha entrado en este puerto de arribada forzosa el buque a motor «Plus Ultra», que procede de Canarias, llevando a su bordo al general Valderramas y a su esposa, que se dirigen a La Coruña.

Los alicantinos reproducen sus manifestaciones hostiles ante el local de la Unión Patriótica

Alicante.—Ayer mañana un grupo nutrido de manifestantes se estacionó frente al local de la Unión Patriótica, situado en el paseo de los Mártires, repitiendo la pita que tuvo lugar el día anterior, y apedreando los cristales. Pudieron evitarse mayores males a consecuencia de una medida espontáneamente tomada por el conserje del domicilio de la Unión Patriótica: cerrar las puertas metálicas, por lo cual los manifestantes no pudieron entrar en el edificio.

Desde allí, los manifestantes se dirigieron al Círculo de la Alianza Republicana y luego al Ayuntamiento. Ante la Casa Consistorial, la pita tomó caracteres apoteósicos.

Nuevamente los manifestantes regresaron al paseo de los Mártires y congregados ante el local de la U. P. dieron su tercera serenata. La fuerza pública está a la expectativa.

El Ayuntamiento ha acordado permitir, para lo cual ha acudido al despacho del gobernador el alcalde de la ciudad, para poner su cargo a disposición de aquella primera autoridad.

Júbilo en Huelva

Huelva.—El gobernador civil ha manifestado a los periodistas que el alcalde y el presidente de la Diputación le han anunciado que dimitirán de sus cargos.

—A Moguer ha marchado una caravana automovilista para expresar su adhesión al ex ministro señor Burgos Mazo.

AL CERRAR LA EDICION

MADRID, 4'30 TARDE

—Cuándo se proveerán los altos cargos de su departamento?

—El martes próximo, o más tarde el miércoles.

Añadió el señor Estrada que estaba estudiando lo referente a la reforma del Estatuto de los Colegios de Abogados y que el decreto restituyendo sus derechos de elegir las juntas a dichos Colegios, se publicará mañana.

—Es cierto que se va a revisar el Código Penal?

—Es un asunto que está en estudio.

—Caso de acometerse la reforma, ¿se hará ésta por decreto o se llevará a las Cortes?

—Ya saben ustedes que el criterio de este Gobierno es llevar al Parlamento cuantos asuntos sea posible.

Terminó su conversación el ministro de Justicia con los periodistas diciendo que es cosa de meditar el decreto que se refiere a la incapacidad de los amanuenses de los notarios para ser testigos de testamentos.

Un banquete al señor Estrada

En el restaurant «Lardy», con mucha concurrencia, tuvo lugar a mediodía el banquete con que obsequiaron al ministro de Justicia señor Estrada, los malagueños residentes en Madrid.

Entre los comensales figuraban: don José Sánchez Guerra e hijo, don Luis Berenguer y otras personalidades.

Ofreció el banquete el gobernador de Málaga, señor García Guerrero.

Restablecimiento de las Subsecretarías

Mañana se firmará el Decreto restablecido las Subsecretarías de la Presidencia y de los Ministerios.

Se asegura que será nombrado subsecretario de la presidencia, el señor Benítez de Lugo.

También será nombrado secretario don Federico Carlos Bas, que ostentará además la representación del Estado en el Monopolio de Petróleos.

Posesión de los nuevos ministros

Después de la jura en Palacio se posesionaron de sus respectivos departamentos, los ministros de Economía y Trabajo.

Al ministro de Economía le dio posesión el señor Argüelles rogando al personal que prestara al ministro la necesaria cooperación y apoyo.

El señor Sangro fué posesionado por el general Marvá, quien en su discurso recordó a Canalejas, Dato y demás impulsores de la Legislación social.

En Instrucción pública

Esta mañana visitaron al duque de Alba, en su despacho, los periodistas.

Dijo el ministro que aún no había tenido tiempo de enterarse con detalle de la organización del ministerio, del que sólo conocía la Sección de Bellas Artes.

Preguntado si los últimos acuerdos del Consejo se habían traducido en decretos, dijo que no podrán pu-

blicarse hasta dentro de unos días.

Línea interceptada

Algeciras.—Entre las estaciones de Jimena y Benajan, cayó a la vía férrea un enorme talud de tierra interceptando, por completo, las comunicaciones. Por esta causa no pudo salir hoy el rápido de Madrid.

Noticias de Valencia

Valencia.—En la carretera de Chiva, un automóvil, conducido por Vicente Carlos y ocupado por dos amigos suyos, saltó el pretil de un puente, cayendo a un barranco desde nueve metros de altura.

Resultó gravemente herido uno de los ocupantes del vehículo, llamado Aureliano Martín.

—En la carrera de bicicletas celebrada ayer, corredor que iba en primer lugar sufrió una caída, pasando sobre él el resto de los participantes en la carrera.

Sufrieron graves heridas Alejandro Rodríguez y Vicente Soriano.

La Dirección general de Obras públicas. Movimiento político en Sevilla. Otras noticias

Sevilla.—A consecuencia de las lluvias, ha experimentado gran crecida el Guadalquivir, habiéndose anunciado en la torre del Oro el peligro que ofrece la navegación.

—Esta mañana celebró sesión la Diputación provincial, acordando presentar la dimisión colectiva.

—Ha marchado a Madrid el ingeniero don Ramón Seressio, llamado por el ministro de Fomento.

Se asegura que será nombrado director general de Obras públicas.

—Como consecuencia de los recientes acontecimientos, ha comenzado a moverse las fuerzas políticas de esta capital, habiéndose constituido el bloque de la izquierda. Se hacen trabajos para formar el grupo del Centro, compuesto de elementos conservadores y partidarios de Cambó.

—La pareja de la Guardia civil que prestaba servicios en el Gobierno recogió al joven de veintitrés años, José Martínez Casado, que se hallaba tendido en la vía pública y arrojaba abundante espuma por la boca.

Conducido a la Casa de Socorro declaró que por contrariedades amorosas había querido suicidarse, ingiriendo un frasco de ácido nítrico.

España no participará en el partido internacional de fútbol

Madrid.—En reunión del Comité Ejecutivo de la Federación nacional de Fútbol se acordó que España no concurre al torneo internacional de fútbol de Montevideo, por razones que se expondrán en una nota que se dirigirá a la Federación del Uruguay.

MENCHETA

SUETOS

Fallecimiento

Esta tarde ha fallecido en Segovia el antiguo dependiente del Casino de la Unión, Mariano San Frutos, hermano del jefe de máquinas de nuestros talleres, don Martín.

La conducción del cadáver tendrá lugar mañana, a las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, plaza de Colmenares, número 7, al Cementerio del Angel.

Con tan triste motivo, expresamos nuestro sentido pésame a la viuda y hermanos del finado.

¡AHORA O NUNCA!

LA REVOLTOSA

¡A CALZARSE BIEN Y POR POCO DINERO!

De varias fábricas importantes de calzado me han mandado para que liquide 3.000 pares de señora, caballero y niño, que durante todo el mes de Febrero se liquidarán en la zapatería LA REVOLTOSA a precios baratísimos, casi de regalo. Ya sabéis, 3.000 pares de calzado de todas las clases, medio de balde; gangas colosales

¡Aprovecharse! Zapatería LA REVOLTOSA Cervantes, 29

FEBRERO LOCO

Obliga a hacer lo que no se puede hacer

CRESPONES de seda natural y artificial a precios que es necesario verlos; después, el comentario

Sólo se venderán a estos precios la primera semana del mes, en

CASA FERMIN

(ISABEL LA CATOLICA, 6)

Crespón Rumano, de	3,50 pesetas	a 1,00 pesetas
Idem Bengalina, de	6,00 »	a 1,90 »
Idem seda artificial, de	5,00 »	a 2,00 »
Idem » » de	6,00 »	a 2,90 »
Idem » » de	7,00 »	a 3,75 »
Idem » natural, de	10,00 »	a 4,90 »
Idem » » de	12,00 »	a 5,90 »
Idem » » de	14,00 »	a 6,90 »

A surtir de crespones, que la oportunidad llegó y no debe desaprovecharse

CASA FERMIN

Las primeras encontrarán el surtido más completo; lo que se acaba, no puede volver a adquirirse a ningún precio.

NOTA MUY IMPORTANTE

La sorpresa es prevenirse, que la CASA FERMIN se transformará muy pronto.

El número 178 fué el agraciado anoche en este estacionamiento con el premio que el DANCING SOLERA obsequió ayer a los asistentes a la función de apertura

Igual regalo se hará en los domingos sucesivos

Señorita agraciada con el regalo sorteado ayer, puede pasar a recogerlo en el bar LA SOLERA, Plazuela del Potro, 5

Hubo éxito ayer en el Dancing? —Rotundo, chico.

California, por medio de las cuales se espera poder salvar la mayoría arbolado, ya que con el auxilio de estos elementos pueden translocarse árboles hasta 80 ó 90 centímetros de diámetro.

La Universidad de Méjico, que se propone edificar una serie de nuevas edificaciones que constituyan la Ciudad Universitaria de aquella república mejicana, ha solicitado de la constructora de la de Madrid planos y antecedentes.

El tesoro, señor Peláez, presente el estado de pagos realizados y la situación de fondos, acusando un balance activo de 37.559.200 pesetas.

El punto de terminar la construcción de la residencia «Fundación del Estado», ésta podrá inaugurarse dentro de los meses próximos y ser ocupada por escolares.

De sociedad

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido amigo el propietario de Chañe, don Aureliano Cuesta. Ha permanecido algunas horas en Segovia el culto maestro nacional de Migueláñez, señor Gutiérrez. Han salido:

Para Madrid, después de pasar el día de ayer en Segovia, el capitán de Artillería don Adolfo Salvador, acompañado de su distinguida esposa (née Falina Entero).

—Para el mismo punto, el maestro nacional don Alejandro Carretero y el oficial de la secretaría de este Ayuntamiento, don José María García.

En el correo de las nueve llegará esta noche a Segovia el grupo de personalidades que sufrió deportación gubernativa en la provincia de Lugo. Forman ese grupo el abogado señor Cáceres, el ex diputado señor Flórez, los tenientes coroneles de Artillería señores Sánchez Gutiérrez y Clavijo, capitanes señores Esquivel y Parallé.

Expresión de gratitud

Doña María García, viuda de Castillo (don Santiago), nos ruega hagamos constar en estas columnas, por imposibilidad de hacerlo por sí, su profundo agradecimiento a las numerosas personas que la han expresado su pesar por el fallecimiento de su buen esposo.

Traslado

A petición propia, ha sido trasladada a esta Delegación de Hacienda la auxiliar femenina doña Rosario González—hermana política de nuestro querido compañero de Redacción don Valen tín Sastre—, que prestaba sus servicios en la Delegación de Salamanca.

Fallecimiento

El día 31 de Enero último falleció en la villa de Bernardino el culto veterinario don Domingo García Barrios, muy estimado por su competencia profesional y camaradería. Su muerte, por consiguiente, ha causado pesar profundo entre sus amistades, las que así lo han patentizado a sus desconsolados hijos y demás familia, a quienes también nosotros enviamos el testimonio de nuestro pesar.

NITRATO DE CAL

El Nitrato de cal es fabricado en Alemania por la I. G. Farbenindustrie Aktiengesellschaft. Debido a sus inventos en el ramo de la industria química, así como por la fabricación importante de abonos, dicha empresa es conocida hoy día en el mundo entero. Uno de los adelantos más notables en el terreno de la producción de abonos sintéticos a partir del nitrógeno atmosférico, constituye la fabricación del Nitrato de cal, que por sus cualidades especiales tiene mucha aceptación en la agricultura. En primer lugar tiene la gran ventaja de ser más fácilmente soluble que todos los demás abonos nítricos. Bastan tan sólo la humedad de la atmósfera y el rocío propio de las noches de invierno para disol-

NOTAS DE HACIENDA

Declaraciones juradas sobre el Volumen de Ventas

Por Real orden del ministerio de Hacienda de 31 de Enero último («Gaceta» de 2 del actual), se dispone: Que durante todo el corriente mes de Febrero pueden los contribuyentes que no lo hubieran realizado antes, presentar en las Administraciones de Rentas públicas en las capitales y a los alcaldes en los pueblos las declaraciones juradas sobre el Volumen de Ventas y Operaciones correspondientes al año 1929, con sujeción al Real decreto de 1.º de Enero de 1926, y las bases 7.ª y siguientes de la ordenación de la Contribución Industrial y de Comercio, y disposiciones que las complementan; y que, transcurrido dicho plazo, los que hayan dejado de presentar las referidas declaraciones juradas incurrirán en las penalidades que señala el artículo 6.º del citado Real decreto, que se impondrán severamente, ya que la ampliación de plazo concedido por esta disposición da a los contribuyentes las máximas facilidades para el cumplimiento de la obligación reglamentaria.

Impuesto sobre los bienes de personas jurídicas

Por circular del ilustrísimo señor delegado de Hacienda, que aparecerá en el «Boletín Oficial» de la provincia, se requiere a los Ayuntamientos, entidades, corporaciones, capellanías, fundaciones y demás sociedades de la provincia que están sujetas al pago del impuesto especial que grava los bienes de las personas jurídicas en el año 1930, para que desde el día 1.º de Febrero actual, procedan al ingreso en las arcas del Tesoro de las cantidades que por dicho impuesto les correspondan satisfacer. El plazo para el ingreso terminará el día 15 del citado mes de Febrero, exigiéndose las responsabilidades reglamentarias a los morosos en el pago.

Hablado con el ministro de Gracia y Justicia

Como de costumbre, el señor Estrada recibió esta mañana a los periodistas, conversando un rato con ellos.

—Ha llevado a usted a la firma algún decreto?—le preguntaron.

—No he llevado ninguna. Los dos decretos anunciados me ha sido imposible tenerlos últimos para hoy.

ULTRAMARINOS FINOS

DE ANGEL LAZARO Soy el que más barato vendo todos los artículos de mi ramo

DEMOSTRACION

Acetate fino, litro	1,40 pesetas
Arroz superior, kilo	0,60 »
Pimientos, clase extra, lata de medio kilo	0,60 »
Membrillo, ¼ kilo	0,50 »

GRANDES REGALOS POR COMPRA INFANTA ISABEL, 11

ECOS DE LA PROVINCIA

Aguilafuente

Conferencia sobre Asociaciones de Labradores

Ayer, a las seis de la tarde, se celebró la conferencia que sobre «Asociación de Labradores y formación de Sindicatos Agrícolas Católicos», tenía anunciada el muy ilustrado y culto cura ecónomo del vecino pueblo de Escalona del Prado, don Fermín Gutiérrez.

Con la habitual elocuencia que caracteriza al disertante y rebosando entusiasmo por la propagación de estas Asociaciones, hizo ver a los señores asistentes al acto la importancia que tienen para la benemérita y sufrida clase del pequeño agricultor, estas agrupaciones basadas únicamente en el apoyo moral y material que pueden prestarse unos a otros para llegar a ser en extremo fuertes en la defensa de sus intereses.

Les hizo ver muy de cerca el gran inconveniente con que tropiezan estas Asociaciones cuando se dejan llevar sus asociados por miras únicamente individuales y egoístas y más que nada, cuando en ellas entra la polilla de la política baja y rastrera que sólo resquemores y odios en-

gendra; les recomendó e invitó para que en este pueblo se formara un Sindicato católico agrario, prestándose gustoso a ayudar a su formación e ilustrar con sus consejos y enseñanzas, para que éste se funde sobre cimientos firmes y sanos.

Damos nuestra cordial enhorabuena, tanto por la brillantez con que supo exponer sus ideas propagandistas societarias, al conferenciante, así como por los éxitos obtenidos en los pueblos por donde ya ha hecho su propaganda, a la par que le deseamos vea colmados sus deseos con rotundos éxitos prácticos.

Fiestas de Candelas y San Blas

Aun cuando los barómetros no nos anuncian nada bueno respecto al tiempo y a pesar de que las calles nos brindan sus abundantísimos y bien amasados barros, las fiestas de Candelas y San Blas prometen estar muy animadas. La parte religiosa, como todos los años, consistirá en las correspondientes misas y procesiones, donde se lucirán, haciendo filigranas con los palos, una cuadrilla de jóvenes de buen humor que han organizado la típica danza y que no

hay duda saldrán con su empeño a juzgar por los muchos ensayos que llevan haciendo; lástima que el tiempo les desluzca su trabajo.

Para por la tarde y noche se organizarán grandes bailes tanto públicos, si el tiempo lo permite, como de salón.

CORRESPONSAL

1-2-930.

Navas de San Antonio

Junta general de la Mutualidad

Celebró la Mutualidad escolar «La Previsión», que funciona en la escuela de niños, Junta general para el examen de cuentas y renovación de la Junta directiva.

El presidente puso en conocimiento de los padres y mutualistas el movimiento de fondos del pasado año 1929, siendo los ingresos 288,90; presenta los padrones de las imposiciones hechas en el I. N. de P., siendo éstas 272,05, quedando, por consiguiente, en caja, 16,85 pesetas, que fueron aprobadas.

La Junta quedó renovada, siendo la siguiente: presidente, don Antonio García, maestro nacional; secretario, don Manuel Tapia Velasco; tesorero, don Francisco García; contador, don Paulino Vigil, y vocales: don Demetrio Ruiz, don Luis García y don Alvaro Ruiz.

Entre los padres y mutualistas reinó el mayor entusiasmo.

Festejando un santo

El pasado jueves celebró la fiesta de su natalicio la señora doña Francisca Arahuetes, esposa del concejal de este Ayuntamiento y buen amigo nuestro don Niceto Salinas Ayuso: invitó a sus numerosas amistades a pastas y licores, teniendo el gusto de saludar en su casa a don Manuel Tapia, culto alcalde y farmacéutico de este pueblo, así como a su señora doña Isabel Gutiérrez, a doña María García, don Apolinar González, y a doña Flora Heras, esposa esta última del maestro de Primera Enseñanza, señor García Aragoneses.

A las muchas felicitaciones una la nuestra.

Amonestaciones

El domingo fueron leídas las primeras amonestaciones del ilustrado joven José García Ruiz, hijo del juez de este pueblo, don Luis García Santa Engracia.

También dicho día fué pedida la mano de la bella señorita Mercedes Torres, hija del concejal de este Ayuntamiento y buen amigo nuestro don Angel, para el joven Nicomedes Díez, hijo de don Carlos.

La boda se celebrará en breve. Reciban los novios y sus distinguidas familias nuestra cordial enhorabuena.

CORRESPONSAL

31-1-930.

Nieva

Capítulo de bodas

Entre las proclamas que hoy se leyeron en la misa, figuran las de la agraciada señorita Romana Redondo, de estimada familia de esta parroquia, con el simpático joven Mariano Llorente, hijo del ex alcalde don Miguel, nuestro apreciable vecino.

A las muchas enhorabuena que

recibirán el próximo domingo, unan la nuestra muy afectuosa y sincera.

El temporal

Sigue de puro invierno y los terrenos van mejorando con las continuas lluvias de estos días.

CORRESPONSAL

2-2-930.

Duruelo

Renuncia y posesión

Ha renunciado el cargo de juez municipal de este pueblo don Luis Escobar Relojero, habiendo sido nombrado para sustituirle don Pedro San Morato, que anteriormente desempeñó el mismo cargo.

Aliviados de su enfermedad

Se encuentran aliviados de la enfermedad que vienen padeciendo el cura párroco de esta localidad, don Sotero Siguero; el industrial don Jerónimo Sanz; y un hijo del industrial paradista y suplente juez municipal.

Soldados a sus destinos

Después de pasar unos días al lado de sus familias, han marchado a La Granja, en donde prestan servicio como soldados, Gabriel Sanjuán de Lucas, hijo político del corresponsal de EL ADELANTADO en este pueblo; e Isidro Sanjuán Sanz, pertenecientes ambos al segundo reemplazo del año anterior.

CORRESPONSAL

Comedor de Caridad

Comida: cocido extraordinario. Cena: asaduras con patatas. Número de pobres socorridos.—En comida: adultos, 50; niños, 42; total, 92. En la cena: adultos, 42; niños, total, 85. Total del día, 177. Se vendieron 89 raciones, a 0,15 pesetas una.

J. H. DE NICOLA

MEDICO OCULISTA
Ex profesor del Instituto de la Enseñanza de Madrid.
CONSULTA DE ONCE A DOS
Calle de Cervantes, número 2

Nitrato de Chile

ES EL ABONO SIN RIVAL

Efectos rapidísimos aun con escasa lluvia
No acidifica las tierras, ni quema las manos

Contiene, además, yodo

MUCHOS AÑOS DE EXITO SIN IGUAL EN TODA ESPAÑA
LO GARANTIZAN

INFORMES, MUESTRAS E INSTRUCCIONES, GRATIS

Comité del Nitrato de Chile

Barquillo, 21. Apartado núm. 6.-MADRID

J. CAMPOS

Unico médico ortopédico de Madrid

AUGUSTO FIGUEROA, 8

Teléfono, 14.581.—Apartado en Correos, número 303

Tratamientos y curaciones sin operar

ORTOPEDIA.—Hernias, mal de Poot, escoliosis, coxalgia, parálisis infantil, pies planos, juanetes, deformidades en general, corrección y colocación de narices y orejas, vientres voluminosos, descensos de la matriz, sordera, piernas y brazos artificiales.
COSMETICA.—Caída del pelo, arrugas, manchas y cicatrices de la cara, destrucción de las omeas y modificación en el color del cabello, curación del Oeana (mal olor del aliento), destrucción del vello, etcétera.

Consultas por correo

En SEGOVIA, el 26 del actual, de once a una,
HOTEL PARIS FORNOS (desde el año 1912)

Reuma, asma, obesidad, almorranas y varices

Curaciones notables sin ningún peligro por los métodos ALEMÁN y AMERICANO (inyecciones)

Consulta moderna

Madrid: Churruga, 25, de 4 a 5. Precios módicos
previamente convenidos

44 Folletín de EL ADELANTADO

Los amigos de la muerte

Novela cinematográfica española

en doce episodios, original de -

:-: Julián de Torresano Vázquez :-:

qué tiene Casimiro tanto empeño en que yo tenga un hijo con Arturo.

—Claro, mujer, se trata de que por ese medio, Arturo, poseedor de los diez millones a la muerte de su hermano, se case contigo y tu hija herede esos diez millones.

—Para lo cual hay que empezar porque se muera Arturo.

—Se morirá. No tengas cuidado. Por algo se titula nuestra banda «Los amigos de la muerte».

Segunda parte del décimo episodio

Conforme había previsto Lulú, a Arturo Saavedra no le fué posible asistir aquella noche a visitar a su amante. Mantenía el más riguroso secreto sobre sus amores y no era cosa de salir de casa dejando solo a Alfredo en un trance de muerte en el cual habíase comprometido por causa de él.

Así es que estuvo esperando el regreso de Alfredo poseído de dos intensas emociones y de dos grandes

incertidumbres: conocer a su hija y ver en qué estado se hallaba la madre, y saber si el hermano salía del lance con bien o con mal.

Aquí sí que podría decirse que los minutos le parecían siglos, según la expresión de los novelistas antiguos.

Al fin, llegó Alfredo sano y salvo. Se abrazaron ambos hermanos y después de ser hecho el relato del desafío, el duelista manifestó deseos de tomar un baño que proporcionase calma a sus nervios.

—Pues yo, en tanto, saldré a dar un paseo—dijo Arturo.

Y un cuarto de hora después, con la única compañía de su criado favorito, que guiaba el auto también, tomó el camino de la calle del Tribulete. Sólo este sirviente se hallaba enterado de sus amores y cuando de reunirse con Lulú se trataba, no utilizaba a nadie más.

Arturo Saavedra, apoyado en el fámulo, entró en el dormitorio que ocupaba Lulú radiante de alegría.

La cortesana, en una rápida ojeada, se dió cuenta de la expresión de júbilo de su amante y tembló.

Indudablemente, su temor la hizo palidecer y esto contribuyó a causar mejor el efecto de haber pasado el grave trance de un alumbramiento.

Mientras el inválido preguntaba entusiasmado por su hija, Lulú se preguntaba así misma cómo habría salido Alfredo de aquel lance en el que, según todas las previsiones, tenía que morir, y en el que, por lo visto, no había resultado cosa desagradable para los hermanos Saavedra.

Después que Arturo se hubo atracado de besar a la criatura y quedó perfectamente informado de la salud de la Molner, ésta preguntó:

—¿Cómo no viniste anoche apenas recibiste el recado?

—Me fué imposible.

—¡Imposible! Vaya un amor paternal el tuyo. ¿Qué pudo ocurrirte que fuese antes que el conocer a tu hija?

—No me recrimines hasta que me explique. No me pude separar de mi hermano, pues estaba pendiente de un desafío por mi causa.

—¿Por tu causa?—exclamó Lulú que ardía en deseos de saber lo ocurrido.

—Sí. Ayer, en el café, me maltrató un individuo, abusando de esta maldita enfermedad que me tiene inútil.

—¿Y tu hermano te defendió?

—Es natural. Pegó al otro tan terrible empujón que por poco lo estrella.

—¿Y el otro lo desafió?

—Y mi hermano aceptó el duelo, pues maneja las armas a la perfección según te he contado muchas veces.

—Pero... ¿qué ha resultado?

—No temas—repuso Arturo interpretando al revés la ansiedad de su amante—. Esta mañana se ha verificado el encuentro, y mi hermano ha salido ileso.

—¿Y el otro?

—El otro quizás haya muerto a estas horas.

—¿Qué horror!—dijo la aventurera estremeciéndose.

—Había que matar o morir, pues tenían ajustadas unas condiciones terribles. Y el enemigo de Alfredo, que era un cubano llamado Progreso Cárdenas, resulta que no sabía ni coger la espada.

—¿Y dices que habrá muerto a estas horas?

—Tal vez. Ha recibido en el pecho una estocada bárbara. Yo lo que siento es que ahora Alfredo tendrá que habérselas con la justicia, pues el duelo, aunque se tolera, no se permite.

El espanto enmudecía a Lulú, no sólo por lo que había pasado a Carlos sino principalmente por lo que pudiera pasar a toda la banda.

Detrás de la puerta de la alcoba escuchaba Mónica, que estaba tan espantada como la otra.

Al fin, dándose cuenta Arturo de la impresión que su relato producía a Lulú, dejó el tema para no causar el perjuicio en el estado que él suponía se hallaba.

Habló solo de su felicidad, de sus proyectos y de su cariño.

La falsa parturienta estaba deseando que se fuera. Pretendió que la dolía la cabeza y cuando al cabo se marchó el pobre iluso, Lulú se tiró de la cama y empezó a vestirse apresuradamente.

—¿Adónde vas, loca?—la preguntó Mónica, que entró en la habitación al propio tiempo.

—¿Has llegado a creer tú también que he dado a luz y necesito guardar cama?

—No soy tan imbécil. Pero tú no debes salir, pues si la gente te ve, puede ese muchacho llegar a saberlo.

—¿Y qué me importa! ¿No te has enterado de lo que pasa?

—Todo lo he oído. Pero hay que esperar las órdenes de Casimiro, que ya proveerá.

—Me parece que en esta ocasión el talento de nuestro jefe va a estrellarse contra lo imposible.

—¿Quién sabe!

—Puesto que Alfredo no ha muerto, de maldita cosa me sirve a mí ese crío, ni casarme con el memo de Arturo, ni nada. Lo mejor es huir.

—Te digo que esperes. ¿Qué habrá pasado para no funcionar el mecanismo de la espada eléctrica!

—Pasa, que Alberola es un animal. Toda su ciencia no sirve para lo que una mala navaja. ¡Como cuando el muy burro se atrevió a despreciarme por perseguir aquella sandez del microbio de la antropofagia!